

1. Finanzielle Handlungsfähigkeit stärken - Schuldenbremse in der Landesverfassung festschreiben

Die FDP spricht sich für die Festschreibung des Neuverschuldungsverbotes in der Verfassung aus. Vorbild ist die neugeschaffene Regelung in Sachsen. Neue Kredite sollen nur noch in Ausnahmefällen möglich sein. Leider haben CDU, LINKE, SPD und GRÜNE einen entsprechenden Gesetzentwurf der FDP-Fraktion in namentlicher Abstimmung abgelehnt. Wir werden in der neuen Wahlperiode den Gesetzentwurf erneut in den Landtag einbringen.

2. Qualität des Bildungssystems steigern - Zukunftschancen schaffen

Die FDP teilt die Position des VWT vollumfänglich. Wir stehen für ein Schulsystem, das den unterschiedlichen Begabungen gerecht wird und zu Leistung motiviert. Statt dauernder Debatten um Strukturen sollte die Qualität der Schulen im Mittelpunkt stehen. Maßstab muss dabei sein, wie gut unsere Schulen auf das Leben vorbereiten. Leistung und Anstrengung müssen deshalb auch in der Schule mit Noten und der Versetzung in die nächste Klassenstufe belohnt werden sowie Kopfnoten auch auf dem Abschlusszeugnis stehen.

3. Bezahlbare Energiepreise - Versorgungssicherheit gewährleisten

Wir teilen die Position des VWT. Die FDP will eine bezahlbare, sichere und wettbewerbsfähige Energieversorgung. Die EEG-Novelle beseitigt die Fehlsteuerungen im System nicht. Wir brauchen daher ein Aussetzen der EEG-Förderung. Anstelle der garantierten Einspeisevergütung müssen sich die erneuerbaren Energien dem Markt stellen. Wir wollen mit der Absenkung der Stromsteuer auf das von der EU vorgegebene Mindestmaß Verbraucher und Unternehmen sofort um mehr als 6 Mrd. Euro entlasten.

4. In Infrastruktur investieren - Verkehrswege und Breitbandversorgung verbessern

Eine leistungsfähige Verkehrs- und Breitbandinfrastruktur ist existenziell für die Wettbewerbsfähigkeit des Wirtschaftsstandortes Thüringen. Bei den Infrastrukturprojekten hat der Bau von Ortsumgehungen Vorrang. Weitere wichtige "Baustellen" sind der Bau und der Erhalt der Thüringer Landes-, Kreis- und Ortsstraßen. Hier bedarf es einer Priorisierung und einer angemessenen finanziellen Ausstattung von min. 50 Mio. Euro pro Jahr. Beim Ausbau der Kommunikationsstrukturen setzt die FDP auf mehr Wettbewerb, um einen flächendeckenden Zugang zum Breitband-Internet von min. 50 Mbit/s voranzubringen.

5. Flexibilität am Arbeitsmarkt erhalten - Fachkräftepotenzial erschließen

Die FDP teilt die Einschätzung des VWT. Der Arbeitsmarkt muss einladen statt ausschließen und Chancen für alle Generationen bieten. Das gelingt mit fortdauerender Qualifizierung der Menschen, höherer Attraktivität der Berufstätigkeit, Flexibilisierung der Arbeitsmarktgesetzgebung, um die Einstellungsbarrieren abzusenken, besseren Zuverdienst-Möglichkeiten sowie mit mehr Flexibilität der Lebensarbeitszeit. Die höhere Attraktivität der Berufstätigkeit bedingt den notwendigen Ausbau flexibler und qualitativ hochwertiger Ganztagsbetreuung.